

Assemblée Générale Ordinaire : Jeudi 14 Décembre 2023 Rapport Moral exercice 2022/ 2023

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs, Chers amis(es),

Le rapport que j'ai l'honneur de vous présenter retrace l'activité du Bureau et du Comité Directeur ainsi que les événements qui ont marqué la saison allant du 1er septembre 2022 au 31 août 2023.

I – LE CREPDL EN CHIFFRES :

L'exercice 2022 – 2023 s'est clôturé avec 40 566 licences soit une hausse de 0.2% du nombre de licences (+80). Pour mémoire, sur l'exercice précédent nous avons enregistré une hausse de 5%. Au niveau national, la Fédération Française d'Équitation enregistre une baisse de 2.5%, avec 675 186 licences (-17 210). Nous sommes la seule région (hors DOM TOM) à comptabiliser une augmentation ; nous ne pouvons que nous en réjouir.

La Loire- Atlantique et le Maine et Loire voient leur nombre de licences diminuer. Tous les autres départements sont en hausse, la plus importante se situant sur la Sarthe avec une progression de 5,8%.

	2022		2023		Variation Licences (%) 2022/2023
	Clubs	Licences	Clubs	Licences	
National		692 396		675 186	- 2,5 %
CRE	636	40 486	635	40 566	+ 0.2%
44	188	16 484	189	16 291	- 1,1 %
49	159	9 049	155	8 800	- 2,7 %
53	55	2 808	56	2 877	+ 2,4 %
72	105	5 210	108	5 515	+ 5,8 %
85	129	6 935	127	7 083	+ 2.1 %

Les forces vives du CREPDL sur l'exercice sont représentées par 635 Etablissements Equestres affiliés soit 1 en moins par rapport à 2022.

La répartition des licences fléchées se décompose de la façon suivante :

- Poney : 19 510(-2,5 %)
- Cheval : 16 642(+ 3.3%)
- Tourisme : 4 414(+ 1,3%)

Je tiens à vous rappeler que l'essentiel des ressources financières du CREPDL est lié au nombre de licences pratiquants prises dans la région.

II – MISSIONS ET ORGANISATION INTERNE DU CREPDL :

Le CREPDL a pour objet de promouvoir et développer l'équitation sous toutes ses formes sur son territoire. Ses missions sont exercées dans le cadre de la délégation que lui accorde la FFE. Elles concernent : l'organisation et la coordination des calendriers d'activité, l'organisation des formations, l'organisation des circuits et championnats régionaux, le soutien des épreuves sportives se déroulant sur son territoire, sa participation pour tout ce qui concerne le cheval et l'équitation parallèlement aux actions des pouvoirs publics... Une liste loin d'être limitative.

Le Bureau et le Comité Directeur se sont retrouvés à 3 reprises sur cet exercice. L'équipe technique régionale composée de 23 membres représentant les différentes disciplines que compte notre sport s'est réunie à 2 reprises pour travailler sur des actions budgétisées. A noter l'entrée dans l'ETR de la discipline du Moutain Trail avec pour référents Olivia KOPP et Laurent HINAULT et l'arrivée de nouveaux référents suite à quelques démissions. Je vous rappelle les différents référents pour chaque discipline vers lesquels vous pouvez faire part de vos remarques et suggestions qui seront les bienvenues : - Amazone : Marie-Christine GUTTIN et Aurélie BAUMAYER - Attelage et TREC attelé : Michel NAULET et Agnès BRETEAU – CCE : Matthieu CHOMBART et Cyril SOURTY- CSO : Christian THOMAZO – Dressage : Sylvie CHATEAU – Endurance : Nicolas DOYON – Equi-Fun : Mickael WATHY – Equi-Handi : Sébastien SEITE – Equitation de travail : Claire DURIEZ – Horse Ball : Pol BURBAN – Hunter : François SALAUN – Moutain Trail : Olivia KOPP et Laurent HINAULT – Pony Games : Ghislain DESLANDES et Julie LE MELINER – Spectacle : Vincent FRANCOIS – Tir à l'arc : Gael IMBERT – TREC : Denis GILBERT et Cecile LANDA – Voltige : (le poste est vacant) – Western : Simon MANCEAU.

III– LA COMPETITION :

Le CREPDL gère les Officiels de Compétition encadrant les disciplines sportives. Les nominations des niveaux supérieurs à National sont du ressort de la FFE et prononcées après avis du CREPDL.

Le CREPDL dénombre sur le millésime 2023-2024, 765 Officiels de compétitions de niveau "Club" à "International" pour l'ensemble des disciplines.

Sur l'exercice, les formations se sont déroulées en présentiel sur 2 jours au mois de février regroupant 190 officiels.

La troisième édition de l'Open Régional rassemblant les disciplines du Dressage, CCE, CSO et Hunter s'est déroulé le week-end de la Pentecôte sur le site du Pôle Européen du Cheval à Yvré l'Evêque. 1103 engagés ont pris part aux finales régionales SIF.

Merci à Philippe ROSSI et à toute son équipe pour l'organisation de ces manifestations qui ont rencontré un vif succès.

Les championnats Régionaux de CSO se sont déroulés dans le Maine et Loire à Corné. Le site de Menjopolis à Bazoges en Pareds a accueilli le championnat régional amateur de Hunter. Malheureusement pour des raisons financières et organisationnelles, le championnat Régional de CCE n'a pas pu avoir lieu cette année. Nous adressons tous nos remerciements aux organisateurs et à leurs équipes ainsi qu'à ceux des concours labellisés « Circuits Régionaux », qui existent en Pays de la Loire dans les disciplines de l'Attelage, du CSO, du Complet, du Dressage, de l'Endurance et du Hunter. Sur l'année, ce sont ainsi 45 concours qui sont labellisés, représentant plus de 85 jours de compétitions.

Lors de la soirée CRE, des récompenses seront distribuées aux lauréats des Circuits Régionaux, ainsi qu'aux médaillés des différents Championnats de France qui ont su faire briller les couleurs ligériennes.

IV – LA FORMATION PROFESSIONNELLE :

Le CREPDL compte 12 centres de formation répartis sur toute la région qui préparent aux diplômes BPJEPS, AE ou DE.

V – LES STAGES :

Le CREPDL a organisé 26 journées de stages sur différents sites (Le Lion d'Angers, Verrie à Saumur). 530 cavaliers ont participé à ces journées de stages dans les disciplines du CSO, CCE, Hunter, Endurance, TREC Ces stages sont très appréciés, notamment celui du complet avec notamment comme intervenant notre « Pépites 2024 » Nicolas TOUZAIN.

VI – QUELQUES FAITS MARQUANTS :

La 31ème édition de la Rando Régionale Poney 2023 s'est déroulée du 21 au 25 août au Lac de Vioreau à Joué sur Erdre (44) et était organisée par un collectif d'enseignants emmené par Chloé GRIGNON. Elle a permis de regrouper 23 clubs, 325 cavaliers, 50 accompagnateurs et rencontre toujours un vif succès. Un grand merci aux 47 bénévoles qui ont œuvré à la réussite de cet événement. Pour info, l'édition 2024 aura lieu en Sarthe, au Haras de la Pelois situé aux abords de la Ferté-Bernard et de Saint Martin-des-Monts.

Le CREPDL a travaillé sur le plan cheval 2023-2027 sur lequel la Région s'appuie pour toutes les demandes de subventions, notamment en participant aux tables rondes dédiées au développement de la pratique de l'équitation.

Nous avons créé notre catalogue de vêtements disponibles en commande sur un site internet. On retrouve des blousons hiver, des softshell, des doudounes sans manche, des polos, des vestes avec la possibilité de personnaliser.

Dans le cadre du dispositif « Pépites 2024 », le CRE a renouvelé pour un an jusqu'au JO

le contrat avec Nicolas TOUZAIN. Nous avons été sollicité pour prendre 1 autre pépite et le choix s'est porté sur Quentin JABET voltigeur avec lequel nous avons signé une convention. Pour rappel, ce dispositif permet aux associations d'embaucher un sportif de haut niveau qui répond à certains critères moyennant une représentation, et qui leur donne la possibilité de dégager du temps pour la préparation des JOP 2024.

VII – LA COMMUNICATION DU CREPDL :

Comme chaque année, le CREPDL tenait un stand au salon du cheval d'Angers le week-end du 11 novembre.

Afin d'assurer une transmission des informations et une transparence sur la totalité des actions du CREPDL, un compte rendu des diverses réunions est diffusé régulièrement, au Comité Directeur et à ses invités.

Je vous encourage à consulter le site Internet du Comité Régional sur lequel vous retrouverez toutes les informations nécessaires à la pratique de notre sport. L'adresse du site est paysdelaloire.ffe.com.

Les adresses mails sont : communication@paysdelaloire.ffe.com et secretariat@paysdelaloire.ffe.com

Au terme de ce rapport, remercions comme il se doit l'investissement des élus ainsi que le travail réalisé par les collaboratrices salariées Nathalie et Anne-Claire qui assurent avec professionnalisme, en étroite harmonie avec les membres élus, le suivi quotidien des activités variées et nombreuses du Comité Régional d'Équitation des Pays de La Loire. Dans une structure comme la nôtre, cette relation de confiance est indispensable. Merci aussi aux institutionnels le CONSEIL REGIONAL DES PAYS DE LA LOIRE, la DIRECTION REGIONALE DE LA JEUNESSE, DES SPORTS ET DE LA COHESION SOCIALE, le GIP du Parc Départemental de l'Isle Briand, le COMITE REGIONAL OLYMPIQUE ET SPORTIF et la DIRECTION REGIONALE de l'AGRICULTURE et de la FORET de leurs aides significatives, qu'elles soient administratives, techniques ou financières dans le fonctionnement du CRE et des CDE.

Les Pays de Loire, une région forte de ses idées et de ses actions innovantes pour ses structures et ses cavaliers, mettant en place l'équitation de demain dans le cadre de notre fédération.

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs, Chers amis(es), je vous remercie de votre attention.

Pour le Comité Directeur du CREPDL,

Le secrétaire Général
Patrick CHARRIER

